

Nota del día

Asamblea Nacional de Viticultores

Organizada por la Federación de Sindicatos y con la cooperación de la Confederación Nacional Agraria y la Cámara Oficial Agraria, se celebró ayer la anunciada asamblea Nacional de Viticultores...

¿Será verdad?

Desde hace ya bastantes días circulaba, tímidamente, en pequeños círculos de algún centro político y en la Casa de la Ciudad, la noticia del próximo nombramiento de Alcalde de Valencia a favor del concejal de la Liga Católica don Félix Blanch.

El trabajo y los ciegos

Se encuentra entre nosotros nuestro antiguo amigo y paisano el ilustre maestro Jimeno. El señor Jimeno viene como jefe de la sección Artística de la Casa de la Luz y del trabajo de Madrid a continuar la labor iniciada el año pasado por su director el señor Las Heras...

Las fiestas de la Patrona

Pocos años se ha puesto tan de relieve como en el presente el amor a la adoración que Valencia profesa a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados.

Los perfumes de las señoras Las hay que tumban

Ya que ha llegado la época de las flores, sería muy de agradecer que las señoras fueran sustituyendo sus penetrantes perfumes de extractos y pomos por el de las flores al natural.

TRIBUNALES

La presidencia. Por hallarse ausente el presidente de la Audiencia don Félix Jarabo, se ha hecho cargo de la misma el de la Sala de lo civil don Manuel Marina.

Soricos superiores

Por no haber bastado el número de tirados se han celebrado sorteos superiores en las dos Salas de lo criminal, suspendiéndose los juicios hasta mañana a las diez.

Presidió la asamblea don Faustino Conde, representante del Sindicato de Utiel, y con él ocuparon el estrado los señores de la comisión organizadora y los parlamentarios señores Panjuel, Martínez Campos, Martínez Acacio, Gasset, Marín Lázaro, Ferraz, Gadea, García Pardo, conde de Torche, Izquierdo, Beltrán, Azcoy y Burriel.

A las once en punto de la mañana quedó abierta la sesión, leyendo el secretario (que era el representante del Sindicato de Cheste) de las adhesiones recibidas, que eran tantas, que por acuerdo unánime de la asamblea, cesó la lectura hacia la mitad de la lista.

Prometió breves frases el presidente, encareciendo la importancia del acto que se celebraba, haciendo hincapié en la necesidad en que se hallan los viticultores de salir a la defensa de sus intereses si se quiere salvar este importante ramo de la producción nacional de la ruina inminente que sobre él se cierne.

Habla de continuación el señor Simón, representante de los cosecheros de la Mancha, y lo hizo en términos de acerba censura para los Gobiernos que tan abandonados tienen los intereses agrícolas, a pesar de ser ésta la principal fuente de riqueza nacional.

Hablaron otros señores en términos parecidos, siendo recibidas con efusivos sus manifestaciones. Habló seguidamente el señor Santacana, presidente de la Unión de Viticultores de Cataluña, y en realidad de verdad y sin molestia para nadie, fue el que dio la sensación de haber estudiado con seriedad el complejo problema de la producción vitícola; el que demostró hallarse perfectamente documentado y el que aconsejó la asamblea, llevándola a conclusiones prácticas, que fueron aceptadas por los asambleístas con vivas muestras de entusiasmo.

Estudió concienzudamente el punto de la fabricación de vinos artificiales, que es el factor más importante que hay que tener en cuenta para la solución del problema.

El Instituto Enológico Industrial Levante facilita enseñanzas prácticas del manejo de todos los aparatos para el análisis comercial de los vinos. Enseñanzas prácticas, y por correspondencia de Vinificación, Bacteriología, Conservación y arreglo de vinos, picados, ácidos, mohosos, etc. Imitación a tipos extranjeros, elaboración de todos los productos enológicos. Elaboración de Aceites, Grasas, Alcoholes, Liecioros, Perfumería y conservas de car-

Todo esto no nos parecía demasiado claro. En el Ayuntamiento hay concejales conservadores que también querían ser alcaldes...

Nos abstuvimos de dar la noticia y creímos obrar ordenadamente. Pero he aquí que hoy el asunto ha tomado tales proporciones dentro de la categoría de "rumor", que en algunos instantes tenía todos los honores de interpolación.

El Alcalde señor Samper, hablaba en tono diplomático y albergó con el señor Blanch, en el salón de la Alcaldía, delante de todos los concejales, y ya se daba como seguro siempre entre sonrisas para disimular la seriedad que a todos producía la conversación, que el nombramiento de Alcalde a favor del señor Blanch se recibiría mañana.

Momentos antes habíase celebrado una reunión brevísima en el Consistorio. A ella habían acudido, además del Alcalde, los diputados a Cortes señores Azcoy e Ibañeta Rizo, el primer teniente de Alcalde señor Paquiza, el jefe de la mayoría republicana señor Marco Miranda, y no sabemos si algún otro político local.

Todos atribuían esta reunión al deseo de concordar las ligeras dudas frente al asunto del cambio de Alcalde impuesto desde Madrid.

Los rumores negaron en absoluto esta versión. Habían hablado de detalles de la recepción de Blasco Ibáñez.

Por sí o por no antes de la "escena" en el salón de la Alcaldía a que antes nos referíamos, hemos creído de más prudente y seguro abordar al propio señor Blanch que no haberlo atendido, amabilísimo.

Y ha dicho que ignoraba en absoluto que fuese cierta la noticia; que siempre había recibido sonrisas las insinuaciones que se le hacían sobre el particular, convencido de que eran bromas amistosas; que, aparte de eso, no niega los trabajos de aproximación entre los elementos de la derecha, para conseguir en las próximas elecciones la mayoría municipal, y que, naturalmente, sería, para él, motivo de íntima satisfacción la elección de un Alcalde que representase a las derechas.

Todo esto, por si fuera o no fuera cierto el rumor, bien vale la pena de ser publicado.

Cuando caje, si caje, será ocasión de hacer comentarios.

Por ahora nos limitamos a desear que si hay quien se propone alterar la vida política de Valencia, esté asido de tan cierto entendimiento y de tan acendrado amor a la ciudad, a la ciudad toda, que no la perturbe, ni la sojuzgue, ni la encanalle...

AYUNTAMIENTO. En cumplimiento de lo dispuesto en la base tercera para la emisión de Obligaciones Municipales de Ensanche por Resultas, se celebrará en esta Casa Consistorial la subasta para la amortización de 30 títulos de aquéllas, el día 10 de junio próximo, a las once horas, presidiendo el señor Alcalde o teniente en quien delegue, y con asistencia de un vocal propietario de la comisión de Ensanche.

Actuarán en este proceso, como acusador privado, don Vicente Marzá, y como defensor, don Juan Borja.

Atendidos. Todos los juicios vistos hoy en la sección primera versaban sobre el tema "mamorreros y chichetas a los agentes de la autoridad".

El primero fue incoado por el juez de Gandía, contra Miguel Castellá Sancho, por insolentarse y maltratar de obra al guardia municipal Ignacio Moreno, que acudió en auxilio de un pastelería amenazado por otro vecino sordomudo.

Ha mantenido la acusación el fiscal don Luis Matosés, y ha defendido al procesado don Ernesto Ibañeta Rizo.

Luego, y acusados de igual delito, han desahogado Silvino Ballester Esparza y Vicente Ponce Montanes, a quienes han exculpado los abogados don José Campos y don Francisco J. Bosch.

Incidente. A puerta cerrada se ha visto un incidente, en el que han informado el fiscal don Justo Ruiz de Luna y don José Morote.

Agrupación Escolar Nacionalista. Se convoca a Junta directiva para demá, día 10, a las set de la vespada, en el local "Unió Valencianista". El secretario, Peris Caruana.

PANIFICACION VIENA. Don Juan de Austria, 40. Véase anuncio de 2.ª plana.

A los propietarios. Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta céntimos.

El canónigo don Pascual Llopis ocupó la Cátedra Santa, pronunciando un elocuente discurso panegírico de la Madre de los Desamparados.

Para ir al teatro o al cine, no aprietes mucho el espíritu; no hay derecho a molestar al prójimo. Cuando se empuja una silla, las señoras perfumadas desgranan más pero como un pajar en el campo rosa, por lo grosero, no por lo selecto.

Una cosa es perfumarse y otra fumigarse. Contra el sudor, el agua, pero no el perfume. Las hay que a dos metros se last respira, y quitan el sentido sin dar el opio.

Y que es muy desagradable hablar con una señorita, y a los cinco minutos tener que estornudar, por que no se sabe si es "un air embarratado" que respira o es el clorofórmio a caño libre.

El perfume ha de ser vedado, misterioso, discretísimo, como un suspiro a media noche.

F. HERNANDEZ-CASAJUANA

Asistieron a la misa los Prelados de Valencia, Segorbe y Mallorca, el vicario capitular de Ibiza y el deán de Orihuela, que ocuparon asientos en el coro.

En el presbiterio vimos al general de la brigada de Ingenieros, en representación de la autoridad militar; concejales señores Fco. Cremades, Ortega, Alapont, Bellver, Blanch, Alexandre y Serra, que también acompañaron a la Virgen al ser trasladada a la Basílica y la junta de la Corporación.

La ciudad ofreció un aspecto regocijado y alegre; fue tan grande el número de huertanos y vecinos de los pueblos de los alrededores que vino a Valencia, que en las fondas, hosterías, cafés, casas de comidas, etcétera, resultaba materialmente imposible atender a las demandas de los concurrentes.

La procesión comenzó a salir de la Metropolitana a las cinco en punto, presentando la carrera un golpe de vista hermosísimo. Todos los balcones ostentando vistosas colgaduras, estaban llenos de señoras y señoritas, que aguardaban el paso de la Virgen para cubrir de flores su camino; en las calles el gentío se apelotonaba de manera indecible.

Abrieron marcha en el religioso cortejo las banderolas, y seguían numerosas secciones de aludidos de todos los establecimientos de caridad de Valencia, llevando sus banderas de música de la Beneficencia y Misericordia.

Después marchaban innumerables cofradías y asociaciones religiosas, todas con sus estandartes y la Banda Patroquial; los niños de San Vicente Ferrer; cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados; timbales y clarines de la ciudad; cruz de la Catedral, alumnos del Colegio de Vocaciones, Eclesiásticas y del Seminario; H.H. Maristas, Escolapios, Jesuitas, Dominicos, Carmelitas, Franciscanos y demás órdenes religiosas; cleros parroquiales con sus cruces; clero catedral, invitados, entre los que figuraban comisiones de todos los cuerpos e institutos de la guarnición; Cruz Roja y muchas personas distinguidas, cuyos nombres no citamos por no incurrir en lamentables omisiones.

Entre los señores capitulares iban caballeros grandes cruces, órdenes militares, Real Maestranza, Santo Sepulcro, etc.

La imagen de la Santísima Virgen salió de la Catedral a las cinco y media, siendo saludada con delirantes aclamaciones y repitiéndose en mayor escala si cabe, el emocionante espectáculo de la majestuosa Anjel genio inmenso, con los ojos llenos de lágrimas, vibraba sin re-

La entrada en la Capilla al regreso de la procesión fue tan grandiosa, tan emocionante, que renunciamos a describirla. Repetiremos las aclamaciones entusiastas, las tracas, música, etc.

Tíñase usted las CANAS con el Agua Virginal, única que no mancha. Farmacia de la Morena. Enfermedades de los ojos. Los mejores tratamientos para ellas son los que se aplican, con precios módicos, en la clínica del oculista americano, calle Alfredo Calderón, 13. (trente Teléfonos). Valencia.

Doña Elvira Moróder y Peñalva de Trénor CONDESA DE TRÉNOR en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento. D. O. M. Todos los días de misa que se celebrarán mañana martes, 10 del corriente, en las parroquias de San Pedro (Catedral), San Bartolomé y castillos de Santo Domingo, iglesia del Temple (Padres Redentoristas), conventos de Madres Reparadoras, Padres Camilos, Padres Capuchinos, Padres Carmelitas, Monjas de San Cristóbal, Trinidad, Casa Diocesana de las Siervas de María y Hermanas de la Esperanza, de esta capital, y las de las parroquias de Villanueva de Castellón, Moncada, Alfara del Patriarca y Godella, serán aplicadas en sufragio del alma de...

Teatro Principal :: Dos grandes acontecimientos

Mañana, a las diez noche,
 Primero de los dos únicos conciertos por la
Orquesta Sinfónica de Madrid
 dirigido por el eminente **maestro Arbós**

Jueves 12 de mayo
Gran compañía de ópera
 Formada con los principales artistas de la última temporada del Real y Liceo
8 ÚNICAS FUNCIONES
Genoveva Vix Presentación del eminente tenor **Lauri-Volpi**
 que cantará cuatro funciones: **Rigoletto, Manon, Tosca**, y repitiendo una de estas óperas
El miércoles, a la una de la tarde, quedará cerrado el abono.

Dimarts d' amical conversa
Lectura de poesías
 DE
Francesc Caballero, Pasqual Asins, Bernat Ortín
i Enric Navarro Borrás

Es celebrará l' anterior lectura de poesies dels nostres més inspirats poetes demà dimarts, a les set de la vesprada, en el local de la "Joventut Valencianista", Barques, 17.
 L' entrada será lliure.

Tintas Wigty
 Especiales para Stilograficas.
 Puede usted probar su buena calidad, llevando su pluma a la papelería de Arturo Pla, plaza Pertusa, núm. 1, donde se le llenará gratuitamente.

NOTICIAS

El tiempo se muestra muy variable. Tan pronto se cubre el cielo, como brilla el sol, y no es posible abanicar los paraguas en previsión de un chubasco.

La presión barométrica, que ayer bajó a 754 milímetros, se ha recuperado un poco, pero no pasa de 758 milímetros, llegando la humedad relativa a 84%.

El termómetro acusa una temperatura media de 21 a 22° en pleno día, y la brisa domina del Noreste.

El señor Montilla, a quien interrogaron esta mañana los periodistas, se limitó a decir que no sabía nada de nada, y a expresar su deseo de que cuanto antes termine su interinidad.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado para el día 31 del corriente la subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Olocau a Yátova, por el presupuesto de contrata, que es de 219.469 53 pesetas.

Las proposiciones se admitirán en el negociado de Fomento del Gobierno civil, hasta la una de la tarde del día 24.

Don Emilio Albuixech Peris y otros vecinos de Bolbaitte han presentado en la secretaría del Gobierno civil instancia y reglamento, solicitando la constitución de un Sindicato Agrícola en dicho pueblo.

Tos cúrrese con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

En la Juventud Artística ha quedado abierto el plazo de admisión de obras de pintura, escultura y arte de corativo, para la Exposición de mayo. Dicho plazo finalizará el día 15 del presente mes.

Si quiere usted deleitarse ante un derroche de luz, alegría, trajes fastuosos y música inspiradísima, no deje de ir a ver "El Príncipe Carnaval".

En la Policlínica de la Cruz Roja de Valencia, durante el mes de abril último, se han prestado los siguientes servicios:

Inyecciones, 815; vacunaciones, 49; enfermedades de los niños, 188; de la mujer, 280; de los ojos, 1.173; de la garganta, nariz y oído, 100; de la piel y secretas, 146; del aparato digestivo, 205; del respiratorio y circulatorio, 121; nerviosas y mentales, 64; de la boca y dientes, 528; Medicina general, 208; Cirugía, 368; operaciones, 54; análisis, 14.

En esta Policlínica se han recibido del Laboratorio Hertzes, de Barcelona, varios frascos de vacunas con destino a los enfermos pobres que concurren a dicho centro benéfico.

A los asmáticos que se curan sus ataques con los PAPELES AZOADOS del doctor ANDREU, se les participa que se han puesto a la venta cajas dobles, con cincuenta papeles, obteniendo un 15 por 100 de economía.

Perborato Cuesta.—Es un poderoso antiséptico no tóxico. Farmacia San Antonio.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER
 El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

La escalera de la Opera de París con sus encantos en una noche de gran fiesta está felmente representada en "El Príncipe Carnaval".

La Asociación de la fiesta de los niños de la calle de San Vicente celebrará sus fiestas anuales los días 15, 16 y 17 del corriente mes, y en uno de sus festejos apadrinará a un niño o niña que nazca hasta el día 12 del actual.

Serán preferidos los hijos o hermanos de socios.

Las solicitudes se presentarán en la calle de San Vicente, número 191, antigua casa de Neleta, hasta dicho día, a las nueve de la noche.

AUTOMOVILISTAS
 Por 250 pesetas comprareis un potente Reflector con su botella PREST-O-LITE, que es el mejor equipo de alumbrado.

Gasolina superior, a 1 peseta litro. Stock-Sport, Colón, 22, Valencia.

Delegación de Hacienda

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso de carácter oficial: "Transcurrido el plazo de un año sin que el ministro de Hacienda haya hecho uso de la facultad que le concede el párrafo 2.º de la disposición 4.ª, transitoria de la ley de Utilidades de 29 de abril de 1920, para prorrogar la urgencia de la misma, respecto a las Sociedades colectivas, comanditarias por acciones y demás Sociedades y Asociaciones que tengan por objeto la realización de algún lucro, esta Administración de Contribuciones pone en conocimiento de las mismas en particular y en general de todas las que, aun siendo anónimas y comanditarias por acciones tengan un capital desembolsado inferior a 500.000 pesetas, y cualquiera que sea la industria que exploten, autores refundidores y traductores de obras artísticas y literarias, arrendadores de minas y entidades o empresas de espectáculo.

PRINCIPAL

Con las funciones de hoy, a las 6 tarde y 10 noche, terminarán las proyecciones de la interesante y hermosísima película científica de 2.000 metros "Expedición de Shackleton al Polo Sur", y se despedirán las no tabilismas atracciones con tan tonto éxito han actuado estos días.

En obsequio al público, para estas últimas funciones de hoy regalarán precios populares, costando 150 pesetas la butaca.

Orquesta Sinfónica de Madrid
 Mañana y pasado, a las diez noche, dará sus dos únicos conciertos anunciados esta notable institución artística, que con tan acertada competencia dirige el eminente maestro Arbós.

Gran ópera.
 El jueves 12, con la ópera "Thais", debutará la gran compañía, cuyos elementos artísticos, procedentes de la última temporada del Real y Liceo, ya conoce el público por las listas publicadas.

El plazo de abono expirará pasado mañana, a la una de la tarde.

RUZAFÁ
 Mañana martes, última función de la actual temporada y despedida de la compañía con variadísimo programa.

El miércoles inauguración de la temporada de cine, proyectándose cuatro mil metros de films todos los días, el programa mayor de Valencia.

Las proyecciones serán elegidas en tre las mejores de las más acreditadas marcas.

Oportunamente daremos cuenta de precios y títulos de obras para la primera función.

APOLLO
 Las últimas funciones han constituido nuevos éxitos ruidosos a su-

Religiosas

Cultos para mañana:
 En la Real Capilla, misa cantada a las siete, que celebrará don José Benito, canónigo arcediano, y por la tarde a las seis el novenario a nuestra Patrona con sermón por el padre Ramón Mas, S. J.

En los Dominicos, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las seis ejercicio de los quince meses de Santo Domingo de Guzmán con exposición y sermón por el padre Celestino Fuentes, dominico.

En la Casa Natálica, los ejercicios del Mes de María, a las siete y nueve de la mañana, serán rezados, y el solemne a las siete de la tarde. Los martes de Santo Domingo serán por la mañana, después del Mes de María. Por la tarde, a la hora de costumbre, exposición y sermón.

En Santa Cruz, Pílar, San Andrés, Franciscanos y Redentoristas, a las siete y media; en San Martín, a las cinco y media de la tarde con sermón, ejercicio de los trece meses a San Antonio de Pádua.

En San Bartolomé, misa de Comunión a las siete y media, y por la tarde a las cinco y media ejercicio de los nueve meses a San Antonio de Pádua con exposición y sermón por don Enrique Sanchis.

La novena del Espíritu Santo continúa en la Catedral, parroquias y conventos, a las horas anunciadas.

También continúan en todos los templos los ejercicios del Mes de María, a las horas de los días laborales.

En la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, ejercicio de los quin ce meses de Santo Domingo de Guzmán en las misas de siete y nueve, y el solemne, con exposición y sermón, a las seis y media de la tarde.

Abanicos Casa Prior

Esta fábrica ha expuesto al público en su sección de detall las novedades para este verano.

Fabricación de peines tejas para mantilla.

Abanicos artísticos propios para regalo.—Precios verdad de fábrica.

Calle Vidal, 2, entre las plazas de Villarrasa y Luis Vives, detrás de los almacenes de "El Agulla".

Trastienda de EL CID

La baja de precios es una realidad para los que efectúan sus compras en esta casa.

PESETAS	
Vichys	desde 0'95 metro.
Semilanas	2
Etamines	1
Panamás	1'75
Tules blancos	1'75
Toallas grandes	2
Fulares moda	2
Velos	3'50
Velos moda	4'50

Actualmente
 una gran partida de retales de todas clases, a precios muy convenientes.

Ocasión
 [Cortes de traje para caballero]
desde 28 pesetas

Lencería
 Hilo... desde 3 ptas. metro.
 Algodón... 1
 Cambray... 1'50

Camisas y Cubrecorsés
 Inmenso surtido en todas clases, a precios ventajosísimos

Corporaciones

Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia
 Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a junta general ordinaria para el día 1.º de junio próximo, a las 16 horas, en las oficinas de la Compañía, calle Orilla del Río, a todos los accionistas poseedores de diez acciones o más, previo el depósito de sus títulos, con seis días de antelación a la fecha indicada, en la Caja de la Compañía, calle Orilla del Río, o en casa de los señores Hijos de J. Monforte, calle de la Maravilla, 7, a los efectos del artículo 18 de los Estatutos.

Valencia 8 de mayo de 1921.—El presidente del Consejo de Administración, José María Carran. Rubricado.

SUCESOS

Escándalo, golpes y otros excesos
 El pinche de cocina del café de Oriente promovió anteañoche un escándalo, liándose a palos con el cocinero y dueño del expresado café.

Intervinieron dos guardias de Seguridad, y trató también de imponerse a ellos, pero éstos le sujetaron, reduciéndole a la obediencia.

Parece ser que el citado pinche, que se llama Manuel Nieto Pérez, había abusado del alcohol, y de ahí su anormal estado de excitación.

Horrible desgracia
 En el traste noveno del camino Real de Madrid habita una pobre familia, constituida por el matrimonio Agustín Alcaraz y Socorro Barrios, dos niñas llamadas María y Josefina, de unos tres años, respectivamente, y un niño algo mayor que éstas.

Los padres salieron anteañoche a la huerta con objeto de recoger caracoles, y la madre, alumbrándose con un candil, antes de salir se acercó a la cama de las niñas, con objeto de darle un beso.

Poco rato después la cama se prendió fuego, y el chico se levantó demandando auxilio, acudiendo a sus voces un tío suyo, que encontró carbonizadas a las dos criaturas.

Se supone, aunque nada puede asegurarse, si la causa del incendio sería alguna chispa despreñida de la pavesa de candil.

El juzgado instruyó las correspondientes diligencias sumarias, ordenando el levantamiento de los cadáveres y su traslado al Depósito judicial.

Robos

A un profesor de la Alianza Francesa que está hospedado en una pensión de la calle de las Barcas, le fueron sustraídas ropas que tenía en un baúl, por valor de 500 pesetas, sin que sospeche de nadie.

Ayer tarde, el inquilino de la casa número 6 de la calle del Almudín, salió con su esposa con objeto de presenciar el paso de la procesión, y al regresar a su casa a las ocho de la noche, al entrar en la puerta del piso abierto y los muebles en desorden, notando la falta de varias prendas de ropa.

Anoche entraron ladrones en la fábrica de cervezas de la calle de Buenavista, número 14.

Los vecinos del primer piso apercebieron ruidos extraños y avisaron al vigilante particular, que abrió la puerta, apareciendo un hombre, que se dio a la fuga, sin que pudiera ser alcanzado.

Religiosas

Cultos para mañana:
 En la Real Capilla, misa cantada a las siete, que celebrará don José Benito, canónigo arcediano, y por la tarde a las seis el novenario a nuestra Patrona con sermón por el padre Ramón Mas, S. J.

En los Dominicos, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las seis ejercicio de los quince meses de Santo Domingo de Guzmán con exposición y sermón por el padre Celestino Fuentes, dominico.

En la Casa Natálica, los ejercicios del Mes de María, a las siete y nueve de la mañana, serán rezados, y el solemne a las siete de la tarde. Los martes de Santo Domingo serán por la mañana, después del Mes de María. Por la tarde, a la hora de costumbre, exposición y sermón.

En Santa Cruz, Pílar, San Andrés, Franciscanos y Redentoristas, a las siete y media; en San Martín, a las cinco y media de la tarde con sermón, ejercicio de los trece meses a San Antonio de Pádua.

En San Bartolomé, misa de Comunión a las siete y media, y por la tarde a las cinco y media ejercicio de los nueve meses a San Antonio de Pádua con exposición y sermón por don Enrique Sanchis.

La novena del Espíritu Santo continúa en la Catedral, parroquias y conventos, a las horas anunciadas.

También continúan en todos los templos los ejercicios del Mes de María, a las horas de los días laborales.

En la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, ejercicio de los quin ce meses de Santo Domingo de Guzmán en las misas de siete y nueve, y el solemne, con exposición y sermón, a las seis y media de la tarde.

NOTICIAS

El tiempo se muestra muy variable. Tan pronto se cubre el cielo, como brilla el sol, y no es posible abanicar los paraguas en previsión de un chubasco.

La presión barométrica, que ayer bajó a 754 milímetros, se ha recuperado un poco, pero no pasa de 758 milímetros, llegando la humedad relativa a 84%.

El termómetro acusa una temperatura media de 21 a 22° en pleno día, y la brisa domina del Noreste.

El señor Montilla, a quien interrogaron esta mañana los periodistas, se limitó a decir que no sabía nada de nada, y a expresar su deseo de que cuanto antes termine su interinidad.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado para el día 31 del corriente la subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Olocau a Yátova, por el presupuesto de contrata, que es de 219.469 53 pesetas.

Las proposiciones se admitirán en el negociado de Fomento del Gobierno civil, hasta la una de la tarde del día 24.

Don Emilio Albuixech Peris y otros vecinos de Bolbaitte han presentado en la secretaría del Gobierno civil instancia y reglamento, solicitando la constitución de un Sindicato Agrícola en dicho pueblo.

Tos cúrrese con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

En la Juventud Artística ha quedado abierto el plazo de admisión de obras de pintura, escultura y arte de corativo, para la Exposición de mayo. Dicho plazo finalizará el día 15 del presente mes.

Si quiere usted deleitarse ante un derroche de luz, alegría, trajes fastuosos y música inspiradísima, no deje de ir a ver "El Príncipe Carnaval".

En la Policlínica de la Cruz Roja de Valencia, durante el mes de abril último, se han prestado los siguientes servicios:

Inyecciones, 815; vacunaciones, 49; enfermedades de los niños, 188; de la mujer, 280; de los ojos, 1.173; de la garganta, nariz y oído, 100; de la piel y secretas, 146; del aparato digestivo, 205; del respiratorio y circulatorio, 121; nerviosas y mentales, 64; de la boca y dientes, 528; Medicina general, 208; Cirugía, 368; operaciones, 54; análisis, 14.

En esta Policlínica se han recibido del Laboratorio Hertzes, de Barcelona, varios frascos de vacunas con destino a los enfermos pobres que concurren a dicho centro benéfico.

A los asmáticos que se curan sus ataques con los PAPELES AZOADOS del doctor ANDREU, se les participa que se han puesto a la venta cajas dobles, con cincuenta papeles, obteniendo un 15 por 100 de economía.

Perborato Cuesta.—Es un poderoso antiséptico no tóxico. Farmacia San Antonio.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER
 El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

La escalera de la Opera de París con sus encantos en una noche de gran fiesta está felmente representada en "El Príncipe Carnaval".

La Asociación de la fiesta de los niños de la calle de San Vicente celebrará sus fiestas anuales los días 15, 16 y 17 del corriente mes, y en uno de sus festejos apadrinará a un niño o niña que nazca hasta el día 12 del actual.

Serán preferidos los hijos o hermanos de socios.

Las solicitudes se presentarán en la calle de San Vicente, número 191, antigua casa de Neleta, hasta dicho día, a las nueve de la noche.

AUTOMOVILISTAS
 Por 250 pesetas comprareis un potente Reflector con su botella PREST-O-LITE, que es el mejor equipo de alumbrado.

Gasolina superior, a 1 peseta litro. Stock-Sport, Colón, 22, Valencia.

Delegación de Hacienda

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso de carácter oficial: "Transcurrido el plazo de un año sin que el ministro de Hacienda haya hecho uso de la facultad que le concede el párrafo 2.º de la disposición 4.ª, transitoria de la ley de Utilidades de 29 de abril de 1920, para prorrogar la urgencia de la misma, respecto a las Sociedades colectivas, comanditarias por acciones y demás Sociedades y Asociaciones que tengan por objeto la realización de algún lucro, esta Administración de Contribuciones pone en conocimiento de las mismas en particular y en general de todas las que, aun siendo anónimas y comanditarias por acciones tengan un capital desembolsado inferior a 500.000 pesetas, y cualquiera que sea la industria que exploten, autores refundidores y traductores de obras artísticas y literarias, arrendadores de minas y entidades o empresas de espectáculo.

Abanicos Casa Prior

Esta fábrica ha expuesto al público en su sección de detall las novedades para este verano.

Fabricación de peines tejas para mantilla.

Abanicos artísticos propios para regalo.—Precios verdad de fábrica.

Calle Vidal, 2, entre las plazas de Villarrasa y Luis Vives, detrás de los almacenes de "El Agulla".

Trastienda de EL CID

La baja de precios es una realidad para los que efectúan sus compras en esta casa.

PESETAS	
Vichys	desde 0'95 metro.
Semilanas	2
Etamines	1
Panamás	1'75
Tules blancos	1'75
Toallas grandes	2
Fulares moda	2
Velos	3'50
Velos moda	4'50

Actualmente
 una gran partida de retales de todas clases, a precios muy convenientes.

Ocasión
 [Cortes de traje para caballero]
desde 28 pesetas

Lencería
 Hilo... desde 3 ptas. metro.
 Algodón... 1
 Cambray... 1'50

Camisas y Cubrecorsés
 Inmenso surtido en todas clases, a precios ventajosísimos

Corporaciones

Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia
 Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a junta general ordinaria para el día 1.º de junio próximo, a las 16 horas, en las oficinas de la Compañía, calle Orilla del Río, a todos los accionistas poseedores de diez acciones o más, previo el depósito de sus títulos, con seis días de antelación a la fecha indicada, en la Caja de la Compañía, calle Orilla del Río, o en casa de los señores Hijos de J. Monforte, calle de la Maravilla, 7, a los efectos del artículo 18 de los Estatutos.

Valencia 8 de mayo de 1921.—El presidente del Consejo de Administración, José María Carran. Rubricado.

SUCESOS

Escándalo, golpes y otros excesos
 El pinche de cocina del café de Oriente promovió anteañoche un escándalo, liándose a palos con el cocinero y dueño del expresado café.

Intervinieron dos guardias de Seguridad, y trató también de imponerse a ellos, pero éstos le sujetaron, reduciéndole a la obediencia.

Parece ser que el citado pinche, que se llama Manuel Nieto Pérez, había abusado del alcohol, y de ahí su anormal estado de excitación.

Horrible desgracia
 En el traste noveno del camino Real de Madrid habita una pobre familia, constituida por el matrimonio Agustín Alcaraz y Socorro Barrios, dos niñas llamadas María y Josefina, de unos tres años, respectivamente, y un niño algo mayor que éstas.

Los padres salieron anteañoche a la huerta con objeto de recoger caracoles, y la madre, alumbrándose con un candil, antes de salir se acercó a la cama de las niñas, con objeto de darle un beso.

Poco rato después la cama se prendió fuego, y el chico se levantó demandando auxilio, acudiendo a sus voces un tío suyo, que encontró carbonizadas a las dos criaturas.

Se supone, aunque nada puede asegurarse, si la causa del incendio sería alguna chispa despreñida de la pavesa de candil.

El juzgado instruyó las correspondientes diligencias sumarias, ordenando el levantamiento de los cadáveres y su traslado al Depósito judicial.

Robos

A un profesor de la Alianza Francesa que está hospedado en una pensión de la calle de las Barcas, le fueron sustraídas ropas que tenía en un baúl, por valor de 500 pesetas, sin que sospeche de nadie.

Ayer tarde, el inquilino de la casa número 6 de la calle del Almudín, salió con su esposa con objeto de presenciar el paso de la procesión, y al regresar a su casa a las ocho de la noche, al entrar en la puerta del piso abierto y los muebles en desorden, notando la falta de varias prendas de ropa.

Anoche entraron ladrones en la fábrica de cervezas de la calle de Buenavista, número 14.

Los vecinos del primer piso apercebieron ruidos extraños y avisaron al vigilante particular, que abrió la puerta, apareciendo un hombre, que se dio a la fuga, sin que pudiera ser alcanzado.

Religiosas

Cultos para mañana:
 En la Real Capilla, misa cantada a las siete, que celebrará don José Benito, canónigo arcediano, y por la tarde a las seis el novenario a nuestra Patrona con sermón por el padre Ramón Mas, S. J.

En los Dominicos, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las seis ejercicio de los quince meses de Santo Domingo de Guzmán con exposición y sermón por el padre Celestino Fuentes, dominico.

En la Casa Natálica, los ejercicios del Mes de María, a las siete y nueve de la mañana, serán rezados, y el solemne a las siete de la tarde. Los martes de Santo Domingo serán por la mañana, después del Mes de María. Por la tarde, a la hora de costumbre, exposición y sermón.

En Santa Cruz, Pílar, San Andrés, Franciscanos y Redentoristas, a las siete y media; en San Martín, a las cinco y media de la tarde con sermón, ejercicio de los trece meses a San Antonio de Pádua.

En San Bartolomé, misa de Comunión a las siete y media, y por la tarde a las cinco y media ejercicio de los nueve meses a San Antonio de Pádua con exposición y sermón por don Enrique Sanchis.

La novena del Espíritu Santo continúa en la Catedral, parroquias y conventos, a las horas anunciadas.

También continúan en todos los templos los ejercicios del Mes de María, a las horas de los días laborales.

En la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, ejercicio de los quin ce meses de Santo Domingo de Guzmán en las misas de siete y nueve, y el solemne, con exposición y sermón, a las seis y media de la tarde.

NOTICIAS

El tiempo se muestra muy variable. Tan pronto se cubre el cielo, como brilla el sol, y no es posible abanicar los paraguas en previsión de un chubasco.

La presión barométrica, que ayer bajó a 754 milímetros, se ha recuperado un poco, pero no pasa de 758 milímetros, llegando la humedad relativa a 84%.

El termómetro acusa una temperatura media de 21 a 22° en pleno día, y la brisa domina del Noreste.

El señor Montilla, a quien interrogaron esta mañana los periodistas, se limitó a decir que no sabía nada de nada, y a expresar su deseo de que cuanto antes termine su interinidad.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado para el día 31 del corriente la subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Olocau a Yátova, por el presupuesto de contrata, que es de 219.469 53 pesetas.

Las proposiciones se admitirán en el negociado de Fomento del Gobierno civil, hasta la una de la tarde del día 24.

Don Emilio Albuixech Peris y otros vecinos de Bolbaitte han presentado en la secretaría del Gobierno civil instancia y reglamento, solicitando la constitución de un Sindicato Agrícola en dicho pueblo.

Tos cúrrese con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

En la Juventud Artística ha quedado abierto el plazo de admisión de obras de pintura, escultura y arte de corativo, para la Exposición de mayo. Dicho plazo finalizará el día 15 del presente mes.

Si quiere usted deleitarse ante un derroche de luz, alegría, trajes fastuosos y música inspiradísima, no deje de ir a ver "El Príncipe Carnaval".

En la Policlínica de la Cruz Roja de Valencia, durante el mes de abril último, se han prestado los siguientes servicios:

Inyecciones, 815; vacunaciones, 49; enfermedades de los niños, 188; de la mujer, 280; de los ojos, 1.173; de la garganta, nariz y oído, 100; de la piel y secretas, 146; del aparato digestivo, 205; del respiratorio y circulatorio, 121; nerviosas y mentales, 64; de la boca y dientes, 528; Medicina general, 208; Cirugía, 368; operaciones, 54; análisis, 14.

En esta Policlínica se han recibido del Laboratorio Hertzes, de Barcelona, varios frascos de vacunas con destino a los enfermos pobres que concurren a dicho centro benéfico.

A los asmáticos que se curan sus ataques con los PAPELES AZOADOS del doctor ANDREU, se les participa que se han puesto a la venta cajas dobles, con cincuenta papeles, obteniendo un 15 por 100 de economía.

Perborato Cuesta.—Es un poderoso antiséptico no tóxico. Farmacia San Antonio.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER
 El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

La escalera de la Opera de París con sus encantos en una noche de gran fiesta está felmente representada en "El Príncipe Carnaval".

La Asociación de la fiesta de los niños de la calle de San Vicente celebrará sus fiestas anuales los días 15, 16 y 17 del corriente mes, y en uno de sus festejos apadrinará a un niño o niña que nazca hasta el día 12 del actual.

Serán preferidos los hijos o hermanos de socios.

Las solicitudes se presentarán en la calle de San Vicente, número 191, antigua casa de Neleta, hasta dicho día, a las nueve de la noche.

AUTOMOVILISTAS
 Por 250 pesetas comprareis un potente Reflector con su botella PREST-O-LITE, que es el mejor equipo de alumbrado.

Gasolina superior, a 1 peseta litro. Stock-Sport, Colón, 22, Valencia.

Delegación de Hacienda

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso de carácter oficial: "Transcurrido el plazo de un año sin que el ministro de Hacienda haya hecho uso de la facultad que le concede el párrafo 2.º de la disposición 4.ª, transitoria de la ley de Utilidades de 29 de abril de 1920, para prorrogar la urgencia de la misma, respecto a las Sociedades colectivas, comanditarias por acciones y demás Sociedades y Asociaciones que tengan por objeto la realización de algún lucro, esta Administración de Contribuciones pone en conocimiento de las mismas en particular y en general de todas las que, aun siendo anónimas y comanditarias por acciones tengan un capital desembolsado inferior a 500.000 pesetas, y cualquiera que sea la industria que exploten, autores refundidores y traductores de obras artísticas y literarias, arrendadores de minas y entidades o empresas de espectáculo.

Trastienda de EL CID

La baja de precios es una realidad para los que efectúan sus compras en esta casa.

PESETAS	
Vichys	desde 0'95 metro.
Semilanas	2
Etamines	1
Panamás	1'75
Tules blancos	1'75
Toallas grandes	2
Fulares moda	2
Velos	3'50
Velos moda	4'50

Actualmente
 una gran partida de retales de todas clases, a precios muy convenientes.

Ocasión
 [Cortes de traje para caballero]
desde 28 pesetas

Lencería
 Hilo... desde 3 ptas. metro.
 Algodón... 1
 Cambray... 1'50

Camisas y Cubrecorsés
 Inmenso surtido en todas clases, a precios ventajosísimos

Corporaciones

Compañía de Tranvías y Ferrocarriles de Valencia
 Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a junta general ordinaria para el día 1.º de junio próximo, a las 16 horas, en las oficinas de la Compañía, calle Orilla del Río, a todos los accionistas poseedores de diez acciones o más, previo el depósito de sus títulos, con seis días de antelación a la fecha indicada, en la Caja de la Compañía, calle Orilla del Río, o en casa de los señores Hijos de J. Monforte, calle de la Maravilla, 7, a los efectos del artículo 18 de los Estatutos.

Valencia 8 de mayo de 1921.—El presidente del Consejo de Administración, José María Carran. Rubricado.

SUCESOS

Escándalo, golpes y otros excesos
 El pinche de cocina del café de Oriente promovió anteañoche un escándalo, liándose a palos con el cocinero y dueño del expresado café.

Intervinieron dos guardias de Seguridad, y trató también de imponerse a ellos, pero éstos le sujetaron, reduciéndole a la obediencia.

Parece ser que el citado pinche, que se llama Manuel Nieto Pérez, había abusado del alcohol, y de ahí su anormal estado de excitación.

Horrible desgracia
 En el traste noveno del camino Real de Madrid habita una pobre familia, constituida por el matrimonio Agustín Alcaraz y Socorro Barrios, dos niñas llamadas María y Josefina, de unos tres años, respectivamente, y un niño algo mayor que éstas.

Los padres salieron anteañoche a la huerta con objeto de recoger caracoles, y la madre, alumbrándose con un candil, antes de salir se acercó a la cama de las niñas, con objeto de darle un beso.

Poco rato después la cama se prendió fuego, y el chico se levantó demandando auxilio, acudiendo a sus voces un tío suyo, que encontró carbonizadas a las dos criaturas.

Se supone, aunque nada puede asegurarse, si la causa del incendio sería alguna chispa despreñida de la pavesa de candil.

El juzgado instruyó las correspondientes diligencias sumarias, ordenando el levantamiento de los cadáveres y su traslado al Depósito judicial.

Robos

A un profesor de la Alianza Francesa que está hospedado en una pensión de la calle de las Barcas, le fueron sustraídas ropas que tenía en un baúl, por valor de 500 pesetas, sin que sospeche de nadie.

Ayer tarde, el inquilino de la casa número 6 de la calle del Almudín, salió con su esposa con objeto de presenciar el paso de la procesión, y al regresar a su casa a las ocho de la noche, al entrar en la puerta del piso abierto y los muebles en desorden, notando la falta de varias prendas de ropa.

Anoche entraron ladrones en la fábrica de cervezas de la calle de Buenavista, número 14.

Los vecinos del primer piso apercebieron ruidos extraños y avisaron al vigilante particular, que abrió la puerta, apareciendo un hombre, que se dio a la fuga, sin que pudiera ser alcanzado.

Religiosas

Cultos para mañana:
 En la Real Capilla, misa cantada a las siete, que celebrará don José Benito, canónigo arcediano, y por la tarde a las seis el novenario a nuestra Patrona con sermón por el padre Ramón Mas, S. J.

En los Dominicos, a las ocho misa de Comunión, y por la tarde a las seis ejercicio de los quince meses de Santo Domingo de Guzmán con exposición y sermón por el padre Celestino Fuentes, dominico.

En la Casa Natálica, los ejercicios del Mes de María, a las siete y nueve de la mañana, serán rezados, y el solemne a las siete de la tarde. Los martes de Santo Domingo serán por la mañana, después del Mes de María. Por la tarde, a la hora de costumbre, exposición y sermón.

En Santa Cruz, Pílar, San Andrés, Franciscanos y Redentoristas, a las siete y media; en San Martín, a las cinco y media de la tarde con sermón, ejercicio de los trece meses a San Antonio de Pádua.

En San Bartolomé, misa de Comunión a las siete y media, y por la tarde a las cinco y media ejercicio de los nueve meses a San Antonio de Pádua con exposición y sermón por don Enrique Sanchis.

La novena del Espíritu Santo continúa en la Catedral, parroquias y conventos, a las horas anunciadas.

También continúan en todos los templos los ejercicios del Mes de María, a las horas de los días laborales.

En la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, ejercicio de los quin ce meses de Santo Domingo de Guzmán en las misas de siete y nueve, y el solemne, con exposición y sermón, a las seis y media de la tarde.

NOTICIAS

El tiempo se muestra muy variable. Tan pronto se cubre el cielo, como brilla el sol, y no es posible abanicar los paraguas en previsión de un chubasco.

La presión barométrica, que ayer bajó a 754 milímetros, se ha recuperado un poco, pero no pasa de 758 milímetros, llegando la humedad relativa a 84%.

El termómetro acusa una temperatura media de 21 a 22° en pleno día, y la brisa domina del Noreste.

El señor Montilla, a quien interrogaron esta mañana los periodistas, se limitó a decir que no sabía nada de nada, y a expresar su deseo de que cuanto antes termine su interinidad.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado para el día 31 del corriente la subasta de las obras del trozo primero de la carretera de Olocau a Yátova, por el presupuesto de contrata, que es de 219.469 53 pesetas.

Las proposiciones se admitirán en el negociado de Fomento del Gobierno civil, hasta la una de la tarde del día 24.

Don Emilio Albuixech Peris y otros vecinos de Bolbaitte han presentado en la secretaría del Gobierno civil instancia y reglamento, solicitando la constitución de un Sindicato Agrícola en dicho pueblo.

Tos cúrrese con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes. Farmacias y droguerías.

En la Juventud Artística ha quedado abierto el plazo de admisión de obras de pintura, escultura y arte de corativo, para la Exposición de mayo. Dicho plazo finalizará el día 15 del presente mes.

Si quiere usted deleitarse ante un derroche de luz, alegría, trajes fastuosos y música inspiradísima, no deje de ir a ver "El Príncipe Carnaval".

En la Policlínica de la Cruz Roja de Valencia, durante el mes de abril último, se han prestado los siguientes servicios:

Inyecciones, 815; vacunaciones, 49; enfermedades de los niños, 188; de la mujer, 280; de los ojos, 1.173; de la garganta, nariz y oído, 100; de la piel y secretas, 146; del aparato digestivo, 205; del respiratorio y circulatorio, 121; nerviosas y mentales, 64; de la boca y dientes, 528; Medicina general, 208; Cirugía, 368; operaciones, 54; análisis, 14.

En esta Policlínica se han recibido del Laboratorio Hertzes, de Barcelona, varios frascos de vacunas con destino a los enfermos pobres que concurren a dicho centro benéfico.

A los asmáticos que se curan sus ataques con los PAPELES AZOADOS del doctor ANDREU, se les participa que se han puesto a la venta cajas dobles, con cincuenta papeles, obteniendo un 15 por 100 de economía.

Per

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

Las corridas de ayer

EN MADRID

Los toros de Polha para Larita, Alvarado II y Dominguín.

Con un lleno rebosante se ha celebrado esta tarde en Madrid la corrida de Polha para Larita, Alvarado II y Dominguín.

Una saliente ha sido en ella la actuación del diestro malagueño Larita, que, teniendo conquistado un toro, se ha retirado a descansar.

En el primero, Larita estuvo bien con el capote, cogiendo después los pases y colocándolo cuatro pases sencillos, que fueron muy aplaudidos.

Después hizo una faena maestra en pases de todos los estilos, siendo coreado por el público con gran entusiasmo.

A la hora de matar despachó al toro de una estocada entera, que fue suficiente.

El presidente accedió a la petición del respetable, dando la oreja al toro a Larita.

En su segundo estuvo aún mejor el valiente torero de La Caleta.

Después de haber sido condenado el bicho a fuego por ser de cartón, Larita brindó al dique de Tovar, haciendo una faena colosal.

Después de haber sido señalado que se aplauden, y después, sacando el estoque, con una banderilla descabellada a guiso.

Ovaciones delirantes, que se suceden largo rato, y concesión para el diestro de los aditamentos auriculares y el rabo.

Varas vueltas al ruedo.

Alvarado II tuvo una tarde nada más que regular.

En su primer toro, después de una faena sencilla y varios pinchazos, despachó el toro de media buena.

En su segundo toro, moviéndose mucho y bailando con la propia "Percipico", promovió un escándalo formidable dando muerte al bicho de aburrimiento después de innumerables pinchazos.

Dominguín, que estuvo más afortunado, mató a su primero, al que le dio banderillo de bien, de media banderilla, que fue aplaudida.

En su segundo, último de la jornada taurina de esta tarde, hizo una faena valentísima, arrojándose varias veces ante el toro y haciendo temerarias temeridades.

Resumen: una corrida más, ni fue ni mala. Una superior tarde para Larita, que saltó en hombros por la puerta de Madrid y recibió un magnífico regalo del duque de Tovar, a quien había brindado su segundo bicho.

Los toros, mansos. El cuarto y quinto foguados.

ESPADITA.

MADRID 8.

EN BARCELONA

En la Monumental

Gallo, Ernesto Pastor y Chicuelo, tres toros de Sallito.

La entrada un lleno. Al entrar en el palco el gobernador señor Martínez Anido y el general Arlegui, son recibidos de una gran ovación.

Primero.—Un precioso toro. Es matado con palmas.

Gallo veroniquea bien, y es aplaudido.

Con voluntad y bravura recibe cinco varas por tres caídas y un caballo.

El toro es excelente. Gallo hizo dos quites preciosos, uno de ellos coreado con media verónica rotunda en tierra.

Ernesto Pastor está también superior en los dos quites, y Chicuelo una filigrana pura en un quite. (Ovaciones a los tres.)

Gallo pone un magnífico pase al caballo. (Ovación.) Parean luego Gallo y Cantimplas, bien.

Gallo brinda a Martínez Anido, y hace luego una faena elegante, cerca de la barrera, cambiando la muleta por detrás, de mano. (Ovación y muleta.) Un pinchazo en su sitio; más tarde, de mano, y otro pinchazo; media verónica y descabellada.

(Ovación y regalo.)

Segundo.—También de excelente calidad.

Ernesto Pastor se obsesiona con una verónica excelente. (Palmas.) Sigue la corrida superiormente, pues el toro acude bien, y los tres matadores están tan adornados en sus pases, que salen a ovación por guiso.

Varas cuatro, caídas tres y caballo.

Pastor deja dos pares y medio de verónicas. (Palmas.) Va a clamar un cuarto par, y Rafael le presta un metro de terreno, ciava el toro muy bien. (Palmas.) También muleta al gobernador.

Después por bajo, entre los mismos pitones. Sigue luego por afu-

Atiza media superior y descabellada a la primera. (Ovación y regalo.)

Tercero.—También bien presentado. Chicuelo lo recoge y lo lancea superiormente. (Muchas palmas.) Varas cuatro, caídas dos y dos caballos.

Los matadores bien en quites. Superiormente coreado por Magritas y Palomino, Chicuelo, que también brinda al gobernador, se encuentra con un toro quedadote, pero a fuerza de muletearlo de cerca, lo hace acudir.

Entra derecho y receta una entera superior, descabellando a la primera. (Petición de oreja y regalo.)

Cuarto.—Un hermoso toro. El Gallo lancea con gran inteligencia y adorno. (Muchas palmas.)

Varas cuatro, caídas cuatro y una baja.

Los matadores bien. Chicuelo hecho un mastrazo en el suyo, y el Gallo adornadísimo. (Ovaciones.) Siguen las ovaciones a Rafael en tres pares al cuarto, estupendos.

Con la muleta hace una faena maravillosa por naturales y rodilla en tierra. Pide una silla, se sienta y cita. (Ovación estruendosa.) El toro no acude. Continúa muleteando magistralmente. (Ovación y música.)

Tres pinchazos y media buena, entra bien, y descabellada a la primera. (Petición de oreja.)

Quinto.—Un torazo y vejeo.

Pastor lancea con valentía. Toma el bicho cinco varas por tres caídas y un caballo.

Chicuelo hace dos quites finísimos. Gallo otro, y termina con una serpiente, y Pastor otro, veroniqueando luego a toda ley. (Palmas a los tres.)

Pastor, al hilo de las tablas, pone tres pares de verdadero valiente. (Palmas.) Muleta super, sobresaliendo varios naturales, de pecho y zarfados. Entra como una vela, y atiza una gran estocada. La de la tarde. Descabellada.

(Ovación y petición de oreja.)

Sexto.—También un hermoso toro. Anotamos cuatro verónicas superiores de Chicuelo.

Varas cinco, caídas cuatro y dos caballos. Chicuelo hecho un mastrazo en quites.

Bien coreado por Palomino y Carrato, Chicuelo hace una magnífica faena por naturales y de pecho. Media superior y otra regular. (Palmas.)

El gobernador es ovacionado al abandonar el palco.

EL LICENCIADO FLECHILLA.

En Alicante

Reses de Contreras, Buena entrada. Por la mañana, una fuerte tormenta hizo temer no se pudiese dar la corrida.

El piso se arregló con arena y serrín, y hecho el pase, figurando al frente Varetillo, Belmonte II y Granero, se dio suelta al toro.

Primero.—Negro. Los tres diestros se lucieron en quites, y el bicho aceptó cuatro varas.

Frieto y Moreno cumplieron con los pases, cayendo el primero en la cara del toro, sin consecuencias.

Varetillo, de cerca y parado, muleteó muy bien, para dejar un volapé, que fue ovacionado, y mereció petición de oreja.

Segundo.—Al dar un capotazo Gallo Riverito, y Perdigon le hace el quite.

Se lucieron los maestros en quites, y después de los pares reglamentarios, Belmonte realizó una faena de muleta muy valiente y adornada, dando un pinchazo y media atravesadilla.

(Ovación grande, oreja y vuelta.)

Tercero.—Granero veroniquea su performance, y es aplaudido, así como en los quites.

Prende tres pares superiores, y se repite la ovación.

Con la muleta torea con fiereza y artístico, destacándose dos pases naturales y uno de pecho. Se adorna con rodillazos y molinetes, y mete el estoque por entero, rodando el bicho sin puntilla.

(Oreja, rabo y vuelta al ruedo.)

Cuarto.—Varetillo veroniquea aplaudido, y el toro resulta animado por los quites de los tres matadores.

Prende Varetillo tres pares aplaudidos, y después brinda desde el centro de la plaza.

Realiza una gran faena de muleta, y al perfilarse dice mirando al público: "Vamos a ver si cae sobre la cuna, y metiendo una estocada a volapé, de la que sale el toro muerto."

(Ovación, oreja, rabo y vuelta.)

Quinto.—Saltó la barrera de sándalo, poniendo el hocico en la cuerda de la barrera, y ello ocasionó gran susto.

Belmonte no se pudo lucir en este toro, pues estaba quedado, y le dio varios pinchazos y un descabellado.

Sexto.—Granero veroniqueó superiormente, y después de realizar tres pares superiores.

La faena de muleta fue bonísima, distinguiéndose en uno natural y otro de pecho.

Al perfilarse para matar, el público le pidió que siguiera toreando, y

después de acceder a esta petición, dio dos pinchazos y una gran estocada.

Fue ovacionado, y ya en la puerta de arrastre, el público intentó sacarlo en hombros, ganando el diestro la puerta, para no ser estrujado.

En Sevilla

COGIDA GRAVÍSIMA DE SAN-CHEZ TORRES.—NACIONAL SEGUNDO HERIDO.

Se lidiaron miuras, que cumplieron, siendo nobles e inofensivos, excepto el tercero, que fue difícil.

Manuel Navarro, en su primero, estuvo movidísimo y largo tres pinchazos y tres medias estocadas atravesadas, seguidas de descabello. (Pronca.)

En el cuarto empezó bien la faena, pero la terminó pesadísima, dando media caída y delantera. (Pitos.)

Mató el sexto en sustitución de Nacional II de media estocada atravesada y caída.

Sánchez Torres, en el segundo, hizo una faena breve y reposada. En trando precipitadamente dejó una entera, contraria.

En el quinto muleteó desconfiado y dió un pinchazo, saliendo despavorido y perdiendo la muleta, sin que el toro le viera.

Después dejó media estocada delantera, saliendo corneado horriblemente.

Lo condujeron a la enfermería, arrojando gran cantidad de sangre por el muslo derecho.

Nacional II estuvo valiente y aguantó a cuchones del tercero. Le dió muerte de media trasera y fue aplaudido.

En el sexto, al veroniquear retiró el capote antes de tiempo y fue cogido y corneado, pasando a la enfermería.

Sánchez Torres tiene una cornada, que le ha causado grandes destrozos en el muslo derecho y rotura de la vena safena, con gran hemorragia.

A las nueve de la noche fue trasladado a su domicilio, donde sigue un gravísimo estado.

Nacional tiene un fuerte varetazo en el pecho y un puntazo corrido desde el estómago, llegando a la barba, donde ha causado desgarro.

Pronóstico reservado.

MADRID 9, 5:30.

La campaña de Millán de Priego

Circuló el rumor de que el señor Millán de Priego había dimitido, ante la resistencia con que tropezaban sus recientes disposiciones sobre circulación de viandantes y tranvías y asistencia de público a los cines, resistencia que encontraba eco en las mismas esferas oficiales.

El rumor no fue confirmado; lo que sí parece es que el señor Millán de Priego, que obra con buena fe indiscutible, ha procurado suavizar sus primeras disposiciones, a fin de hacerlas viables. Desde luego, la orden referente a los viandantes, ha quedado en suspenso, y la de la circulación de tranvías quedará circumscrita a los días en que haya corrida de toros.

Por último, la separación de sexos en cines ha quedado reducida a obligar a las empresas que reúnan cierto número de localidades para las señoras que deseen estar solas.

Tiro de pichón

Comenzó el tiro de pichón en la Casa de Campo, para disputarse el premio del Rey. Concurrieron los tiradores, entre ellos algunos de Sevilla y Valencia.

Ganó el premio el marqués de Almenar.

Accidente de aviación

Toledo.—Cerca del pueblo de Almoradiel aterrizó un biplano militar, pilotado por el teniente auditor don Felipe Acedo. El biplano salió de Cuatro Vientos, dirigiéndose a Alcazar de San Juan.

El aparato sufrió grandes desperfectos, resultando ileso el piloto.

Huelga de cigarreras

Sevilla.—Por haber sido despedidas cuatro operarias, se declaró en huelga todo el personal de la fábrica de tabacos, promoviendo fuerte escándalo.

El gobernador civil gestiona la solución del conflicto.

En memoria de los héroes

Cartagena.—La Junta de Obras del Puerto aprobó una solicitud del senador Rafael Altamira, pidiendo que se instale en los terrenos del muelle de Alfonso XII un monumento a los héroes de Cavite y Santiago de Cuba.

El ayuntamiento acordó dar las gracias al señor Altamira y nombrar hijos adoptivos a los miembros de la comisión organizadora del monumento.

Fallecimiento

Sevilla.—Víctima de una pulmonía ha fallecido don José Becerro Alvarez, director de "El Imparcial Taurino", de Sevilla.

Su muerte ha sido sentidísima.

MADRID 9, 15:15.

En la Presidencia

Mañana fiesta nacional

Combinación de gobernadores

Recibió el señor Allendesalazar a los periodistas en su despacho de la Presidencia.

Nos dijo que mañana será fiesta nacional con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias.

El acuerdo ha sido sancionado por decreto que ha firmado hoy el Rey.

"Estuve en Palacio—añadió—cumplimentando al Rey.

No puso ninguna disposición a la firma del Monarca.

No despacharon con el Monarca los ministros de turno por haber tenido que asistir su majestad a la inauguración de la Semana Holandesa.

Mañana celebraremos Consejo los ministros en la finca que poseo en la carretera de Hortaleza.

Si hace buen tiempo almorzaremos al aire libre.

Del Consejo facilitará el ministro de Justicia una nota a la prensa a las siete de la tarde, en su despacho oficial.

En este Consejo el señor La Cierva dará cuenta del proyecto de transportes que tiene ya ultimado.

Mañana someteré a la firma del Rey una pequeña combinación de gobernadores civiles."

En Fomento

El señor La Cierva manifestó a los periodistas que ayer le visitó una comisión de ferroviarios de Valladolid, que le dió las gracias por el interés demostrado en pro de sus intereses y le invitó a que vaya a dicha capital a dar una conferencia.

Contestó el ministro que accederá a los deseos de los ferroviarios tan pronto se lo consientan sus ocupaciones.

Dijo que ahora se ocupa de las tarifas ferroviarias y que le había visitado el director general de Aduanas para hablarle de la cuestión de los transportes.

"Mañana—continuó diciendo—celebraré una asamblea de exportadores de aceite.

Me visitó una comisión de practicantes de Medicina para interesarme la aprobación de las conclusiones aprobadas en la asamblea que están celebrando.

La misma comisión visitó al señor Aparicio para rogarle que presida la sesión de clausura de dicha asamblea.

Fernández Silvestre, condecorado

Una comisión del Centro Comercial visitó al general señor Fernández Silvestre para hacerle entrega de las insignias de la gran cruz del Mérito Naval.

El acto se verificó en la sección de Marruecos del ministerio de la Guerra.

El general aceptó el homenaje, pronunciando un discurso, en el que hizo alusión a los indiscutibles derechos de España a Tánger.

El señor Fernández Silvestre marchó anoche a Melilla.

Elección parcial

Murcia.—En Yecla se verificó la elección parcial de un diputado.

Disputáronse el triunfo los señores Llovera, Codorniu y don Luciano Martínez, socialista.

Resultado triunfante por una gran mayoría el cervista señor Llovera.

El general Berenguer

Cádiz.—Procedentes de Africa llegaron el general Berenguer, su esposa y uno de sus ayudantes.

El viaje tiene por objeto despedir a un hijo suyo, guardia marina, que emprende un viaje de instrucción en el crucero "Cataluña".

El general regresará pasado mañana a Africa.

Peregrinación

Cádiz.—Se celebró la peregrinación a la gruta de Lourdes, que estuvo muy concurrida.

Noticia desmentida

El gobernador civil de Barcelona ha telegrafado al ministro desmintiendo la noticia del supuesto atentado cometido contra su persona.

La Semana Holandesa

Se verificó en el Retiro la inauguración de la Exposición de la Semana Holandesa.

Asistieron los Reyes, la Reina doña María Cristina, la Infanta doña Isabel, los marqueses de Carisbrooke, el marqués de Lema, el representante de los Países Bajos, la presidenta del Comité organizador madame Espina y distinguido público.

Los Reyes visitaron la instalación, elogióndola grandemente.—Mencheta.

MADRID 9, 16:15.

Más del general Berenguer

Cádiz.—El general Berenguer ha sido muy felicitado por el resultado de las últimas operaciones realizadas en Marruecos, y que aseguran el dominio de las posiciones españolas en aquella zona.

En breve se emprenderán otras en

la parte de Larache, que alcanzará a las cabilas de Anghera, para infligir al enemigo un castigo severo.

Dentro de tres meses quedará asegurada toda nuestra zona de influencia en Marruecos.—Mencheta.

Atentados

Barcelona.—Ayer, poco después de la madrugada, en la plaza de la Revolución, de la barriada de Gracia, unos desconocidos hicieron varios disparos contra los obreros Félix Maimó Doménech, metalúrgico, y Ramón Moltó, albañil.

El primero resultó herido en el hombro izquierdo, y el Moltó en la región glútea.

Ambos ingresaron en el dispensario médico de Gracia, donde fueron calificadas las heridas de pronóstico reservado.

Los agresores se dieron a la fuga.

La fiesta de la nobleza

En la iglesia de la Merced se celebró la fiesta de la nobleza catalana en honor de su patrón San Jorge.

El canónigo magistral de la Catedral, doctor Portóles, pronunció una oración elocuente, haciendo la invocación de la Virgen para el Rey, como primer miembro de la nobleza.

Asistió el capitán general, representando al Rey.

La capilla Sixtina

En el Palacio de la Música Catalana dió ayer su aneado concierto la capilla Sixtina del Vaticano, que fue ovacionada en todas las compositores que interpretó.

Se cantó una salutación a Catalina, en latín.

Los alumnos de la capilla vistieron sotana roja y roquete blanco.

Ataques a los somatenistas

Ayer regresaban de Castelltersois, en auto, por la carretera, varios somatenistas de Sabadell.

Al llegar al punto denominado Pla de la Gotera, unos desconocidos le dieron el alto.

Los del Somatén se aprestaron a la defensa, poniendo en precipitada fuga a los foragidos.

Estos dispararon en su huida contra un somatenista, hiriéndole, cuyo auto se había adelantado.

El herido, que se llama José Benachés, fue trasladado a Sabadell, donde se le prestó auxilio médico.

La Guardia civil se puso en movimiento para detener a los desconocidos.

Sorpresas de camareros

A las cinco de la mañana se hallaban en el "Bar Gran Peña", establecido en la calle del Marqués del Duero, Rafael Pascual, Mateo Palfau y Joaquín Delaya, camareros del café Royal, cuando se presentaron dos sujetos revolver en mano, obligándoles a que levantasen los brazos.

Uno de ellos les preguntó si pertenecían a algún Sindicato, y como la contestación fue negativa, procedió a registrarles escrupulosamente, encontrando a uno de ellos un sobre, dentro del cual había un billete de 25 pesetas, dos entradas de los toros y una del teatro Victoria.

Los asaltantes invitaron a los camareros a salir a la calle, pero sin duda recibieron aviso de alguien que esperaba fuera, y apelaron a la fuga.

Peiquero herido

Esta madrugada, un patrono peiquero, llamado Juan Sanz, cruzaba por la calle del Pamadés.

Dos desconocidos que le seguían le hicieron un disparo, hiriéndole gravemente.

Guardia de Seguridad agredido

A las nueve de la noche, un guardia de Seguridad que se retiraba a descansar, fue sorprendido por dos desconocidos, que trataron de agredirlo.

El guardia repelió la agresión e hizo un disparo contra uno de ellos, que falleció al ser conducido al hospital.—Joaniquet.

Un aviador carbonizado

Alicante.—Momentos después de empezar la corrida circular entre el público la noticia de que a 13 kilómetros de la capital, entró San Juan y Muchamiel, había ocurrido un accidente de aviación.

Inmediatamente salieron varias personas en automóvil para el lugar del suceso, comprobando el rumor, desgraciadamente.

Parece ser que uno de los aviones que prestan el servicio de correspondencia entre Barcelona y Rabat fue sorprendido por la tormenta que descazo en aquella zona momentos antes y el piloto trató de aterrizar para eludir los efectos de ella.

Desgraciadamente le alcanzó una chispa eléctrica, que prendió fuego al motor y momentos después quedaban carbonizados el piloto y aparato, así como la correspondencia que conducía.

El suceso impresionó grandemente a todos.

El juez del distrito procedió a instruir las diligencias pertinentes.

MADRID 9, 17:15.

La campaña del director de Seguridad

Las disposiciones del director de Seguridad, relativas a los cines, comenzaron a cumplirse ayer.

En todos ellos las empresas reservaron una fila de butacas para las señoras solas.

En todos los cines esta fila permaneció desierta.

Cumplieron también lo relativo al aumento de alumbrado.

El servicio de circulación de vehículos, algo más atenuado, se ha prestado hoy, siendo los encargados de cumplir las órdenes de la Dirección parejas del cuerpo de Seguridad y de Guardia municipal.

